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走进滨城区市中街道爱民社
区药监局小区，平整宽阔的路面、
停放有序的车辆、生机勃勃的绿
植、干净明亮的楼道。“原来小区
乱糟糟的，现在旧貌换新颜，我们
一家人住的愈发舒心了。”近日，
二十多年的老住户宋春伟的一番
话，道出了药监局小区4栋楼100
余户300余名居民的心声。

近年来，爱民社区坚持以党
建为引领，将网格化服务管理作
为基层治理的重要抓手，创新网
格服务理念，通过网格“微服务”
激发“众治理”，让社区居民“幸福
满格”。

半月谈议事
老旧小区治理，
党员成为推进问题解决的好帮手

年初，原物业公司因人工成
本高、物业费收缴率低、小区管理
难度大等问题，撤出药监局小区。
停水停电、环境卫生脏乱、车辆乱
停乱放、治安混乱等诸多问题逐
渐暴露出来，居民怨声载道。

为了尽快摸清居民的物业服
务诉求，提高居民生活质量，完善
小区物业服务水平，社区党委组
织半月谈议事活动，将居民聚在
一起，征求大家的意见。

然而，居民热情不高，参与率
低，工作一度陷入停滞。这时，社
区网格员找到居住在该小区的老
党员魏传亮。他愿做“传声筒”，
向居民传递社区的声音。之后的
几天，魏传亮挨家挨户敲开居民
的门，入户做思想工作。“更换物
业，咱们得积极参与，人多力量
大，大家心往一处想，劲儿往一处
使，受益的还是我们大家……”通

过魏传亮挨家挨户的做工作，居
民们逐渐转变态度，纷纷表示支
持社区工作，为提高小区物业服
务水平出谋划策。

同时，社区充分发挥党建引
领作用，由小区网格党支部牵头
组建“党员微格”，魏传亮担任微
网格长，发动16名网格党员共同
开展逐户走访调研，汇总居民问
题及诉求，总结整理后对标寻找
合适的物业公司。

社区借助半月谈议事平台，
与居民反复商议，多次协调，最后
对接市中街道“红色物业”城泰物
业公司入驻小区。3月10日，社
区网格员、微网格员通过上门走
访、电话联系等方式，将物业服务
公示和表决票送至每一位业主手
中，得到9成以上居民签字同意，
顺利打通老旧小区引进专业物业
公司管理这一堵点问题。

“药监局小区更换物业过程
中，社区及小区党员充分发挥带

头作用，成为推进问题解决的好
帮手，居民共同参与、协同配合，
在最短时间里完成了新物业的进
驻工作。居民们的笑脸和道谢的
真诚话语，让忙活了一个月的魏
传亮等人格外振奋与欣慰。”爱民
社区党委书记苏玲玲说。

近年来，爱民社区持续深化
党建引领基层治理，依托“全科大
网格+党员微格”双格联动工作
机制，聚焦织密基层“网格—微网
格”体系，发挥党员带头作用，建
强“小网格”促进“微治理”，激发
基层治理活力，提升基层治理效
能，做到身边问题快发现、快处
理，让群众“忧有处说，难有法解，
事有人管”。

我来当家
居民事居民议，居民事居民定，
居民参与社区治理热情高涨

“希望社区能帮我们解决供

暖问题。”一位居民在走访中开门
见山地提出。原来，该居民所住
的区食品公司小区属于老旧小
区，暖气管道老化破裂，居民冬天
取暖成了大问题。

“管道更换费用如何收取？”
“安装周期多长？”居民代表不断
抛出问题，在场工作人员耐心
倾听。

考虑到大家对暖气管道更换
的急切与期盼，社区搭建起共商
共治议事平台，确立了“我来当
家”议事主题，由网格化服务中心
主任万道峰召集社区网格员、微
网格长、居民代表、党员代表共同
商议、集思广益，最终达成共识，
决定组织居民集资进行管道
更换。

改造过程中，社区充分尊重
居民自治，把管理权、参与权、监
督权交给居民，调动起大家筹资
更换管道的积极性。“居民事居民
议，居民事居民定，居民参与社区
治理的热情更加高涨了，邻里关
系也就更融洽了。”万道峰说。

24户居民齐心协力，管道更
换工程在三天内完工。“原本我们
这里的管道破损严重，无法正常
取暖，现在换了新管道，家里比往
年暖和多了。”小区居民颜先生满
意的说。

如今，爱民社区积极创新基
层民主议事平台，发挥群众参与
社区“微自治”，不断推动基层
治理的精细化。通过一系列接
地气、聚人气的民主实践，广泛
建立起人人有责、人人尽责、人
人享有的社会治理共同体，让群
众有求能诉、有理能讲、有话
能说。

圆桌议事
统筹多方资源，凝聚多方力量，
帮助居民解决急难愁盼

前一阵子，爱民社区网格员
苗海燕接到一通电话。“你好，我
是重工局小区沿街的青阳炒鸡
店，这两天店里停水了，影响我们
做生意，希望社区给我们解决一
下。”

得知这一情况，苗海燕立即
到店安抚商户情绪，并进行实地
查看和沟通，发现因重工局小区
拆迁，供水管道破损，导致沿街商
铺停水。同时，她发现沿街商铺
面临供暖、排污等配套设施无法
正常使用的问题。

面对商户的问题，社区网格
员启动“社区吹哨、部门报到”工
作机制，召集拆迁办、电业局、自
来水公司、商户代表，针对重工沿
街施工停水问题进行“圆桌议
事”。大家联合商议、拟定方案，
请来专业技术人员实地勘察，对
供水管道进行修复。

各部门通力合作，充分发挥
资源力量优势，最终使重工沿街
商铺恢复供水，同时顺便解决了
供暖、排污等配套设施修缮问题。

截至目前，爱民社区网格党
支部依托“圆桌议事”平台，妥善
处置各类事件20余起，成功调解
各类纠纷77起，完成辖区整改排
查80余起，筑牢社会和谐稳定网
格屏障,达成居民“众治理”的共
识，合力推动幸福家园建设。

大众日报淄博融媒体中心记
者 刘萍 通讯员 闫含 苏
玲玲

通过网格“微服务”激发社区“众治理”
滨城区市中街道爱民社区让居民“幸福满格”

爱民社区围绕重工局小区沿街商户问题召开协商会议。

滨州11月29日讯 近日，
首批派驻利津县中心医院的
专家，滨州医学院附属医院心
血管内科副主任医师王震，在
利津县中心医院心血管内科
医护团队的配合下，成功为一
名急性心肌梗死患者实施冠
脉支架植入手术，及时挽救了
患者的生命。目前，该患者已
顺利康复出院。

当天早上8点13分，45岁
男子周某因胸痛6小时，在其
同事的陪同下来到利津县中
心医院急诊科就诊。利津县
中心医院急诊科分诊初步判
断周某有高危胸痛可能，立即
将其送入抢救室做心电图检

查，并电话通知心血管内科医
生会诊。心血管内科值班医
生赵金凤来到急诊科，诊断为
急性心肌梗死，最佳治疗方案
是马上进行急诊经皮冠状动
脉介入手术（PCI）。

由于当时周某无家属陪
同，利津县中心医院心血管内
科主任刘相君立即请示医务
科开通急诊绿色通道。与此
同时，心血管内科护理人员遵
医嘱紧急给予抗血小板聚集
药物负荷量，吸氧、心电监护、
建立静脉通道，并护送周某直
达介入导管手术室。此时介
入导管室的术前工作已准备
完毕，正在利津县中心医院开

展帮扶工作的滨医附院副主
任医师王震带领心血管内科
介入团队开始对周某实施手
术。穿刺成功后造影显示，前
降支中段100%闭塞，植入支
架一枚。9点26分，手术顺利
结束，患者送入CCU病房。

周某家属闻讯赶到利津
县中心医院时，手术已完成，
周某也已脱离生命危险。其
家属得知全部抢救过程后，不
停地感谢医务人员，夸赞医务
人员反应快速、处理果断，及
时为周某开辟了“绿色通道”，
给予了周某第二次生命。

为提升基层综合诊疗服
务能力，今年10月，滨医附院

与利津县中心医院签订了紧
密医联体合作协议。此次抢
救已是王震到利津县中心医
院开展帮扶工作以来实施的
第三台急诊PCI手术。滨医附
院通过选派专家进驻基层医
院，使得优质医疗资源下基
层，大大提升了利津县中心医
院业务技术的发展，促进了利
津县中心医院胸痛中心的建
设，让利津群众在家门口享受
到了三甲医院的优质医疗
服务。

大众日报淄博融媒体中
心记者 王慧慧 通讯员
张莹莹

男子胸痛入院 诊断为急性心肌梗死

滨医附院派驻基层医院专家紧急施救

滨城区市西街道
整治电动车“飞线充电”

滨州11月29日讯 近日，滨城区市西
街道执法中队开展了“飞线充电”整治工
作会议，结合辖区特点，总结以往工作经
验，制定整治对策。

执法中队主要针对辖区是否存在“飞
线充电”现象、是否未按规定设置充电桩
等进行纠治。检查过程中，执法人员发现
部分小区地下车库存在“飞线充电”行为，
立即联系小区物业，责令其清理整改，并
要求物业加强小区公共区域的日常监管。
执法人员对“飞线充电”的电动车车主进
行劝导，告知“飞线充电”的危害，并要求
车主立刻断电驶离，到集中充电点进行充
电，从源头上消除火灾隐患。

与此同时，执法人员坚持隐患整改与
宣传教育“两手抓”，通过入户宣传、沿街
发放宣传册等形式，广泛宣传“飞线充电”
的危害，给居民讲解充电桩的使用方法，
鼓励其使用充电桩安全充电。

大众日报淄博融媒体中心记者 刘
萍 通讯员 赵淑贞

搭建胸外科领域临床研究、学术交流平台
滨州市医师协会胸外科医师分会第一届委员会成立大会举办

滨州11月29日讯 为进
一步促进胸外科专业水平的
健康持续发展，为全市胸外科
领域的临床研究、学术交流搭
建平台，近日，滨州市医师协
会胸外科医师分会第一届委
员会成立大会在滨州市人民

医院西院区国际会议中心成
功举办。

大会选举产生了滨州市
胸外科医师协会医师分会第
一届委员会委员、副主任委员
及主任委员。滨州市人民医
院胸外科副主任、副主任医师

孙俊峰当选滨州市医师协会
胸外科医师分会第一届主任
委员。

新当选的主任委员孙俊
峰表示，今后将加强分会自身
建设，充分发挥技术优势，搭
建互帮平台，促进胸外科医师

分会工作的科学化、规范化、
同质化发展，将滨州市的胸外
科事业推向发展的快车道。

大众日报淄博融媒体中
心记者 王慧慧 通讯员
赵岩


